

Níquel cubano aporta ingresos



Producción de níquel cubano

Por: Roberto Morejón

Situado entre sus principales renglones exportables, el níquel representa para Cuba una rama económica esencial, si bien se habla poco al respecto, dado su carácter estratégico y el cerco estadounidense.

Sin embargo, se hizo oficial que Cuba obtuvo ingresos superiores a los previstos en 2021, un año singular por el azote de la pandemia, con impacto en la fuerza laboral de las dos plantas involucradas en el proceso.

Se trata de las empresas Comandante Ernesto Che Guevara y Comandante Pedro Soto Alba, esta última de capital mixto con la compañía canadiense Sherritt International.

La Pedro Soto Alba es calificada como modelo de negocio conjunto próspero y sostenible y al igual que la otra planta procesadora trabaja arduamente para vencer escollos tecnológicos.

No obstante, la producción de níquel más cobalto en el municipio de Moa, principal región en ese rubro en el país, finalizó de forma favorable el pasado año en valores, con 33,9 por ciento de sobrecumplimiento.

A ese balance ayudó el aumento de los precios en el mercado foráneo, pues el aporte físico acumuló más de 46 mil 800 toneladas, para 89 por ciento del plan.

Directivos, técnicos y obreros calificados del emporio en Moa reconocieron inconvenientes en la eficiencia metalúrgica y en la extracción del mineral, entre otros contratiempos.

En el año recién iniciado, la industria niquelífera cubana promoverá aún más sus oportunidades de negocios para el capital extranjero y estimulará la productividad a través de la calificación del personal.

Hablamos de una labor que reportará provecho a mediano y largo, mucho más a una de las industrias, la Pedro Sotto Alba, en donde se estudian proyectos de interés.

En una visita al lugar a fines de 2021, el presidente general de la Sherritt International, Leon Binedell, manifestó evaluar opciones para ampliar la capacidad de producción.

Analistas recordaron que el níquel y el cobalto son minerales esenciales en la producción de baterías más potentes y perdurables.

Ante tales perspectivas, el Grupo Empresarial del Níquel tiene muy presente su papel en el desarrollo económico y social de Cuba.

Los técnicos y los que están a cargo de las dos plantas contemplan entonces vincularse con las universidades y contribuir a mejorar las condiciones de vida de los trabajadores y de los barrios donde residen, en las orientales ciudades de Moa y Nicaro.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/285404-niquel-cubano-aporta-ingresos>



Radio Habana Cuba